
市民樂忘返 盼續「開放日」
暢遊中聯辦 難忘員工親切友善
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黃同學：欣賞員工誠意
我和十多名來自路德會西門

英才中學的同學一同參觀中聯
辦。昔日中聯辦給人的印象神
秘，今次終於能親睹廬山真面
目，除了辦公區，還有飯堂、
會客廳，而辦史展覽室更是有
助市民了解中聯辦歷史。
另外，我雖然知道中聯辦員

工平日工作時多用普通話溝通，但沒想過員工在
開放日會用粵語接待市民，因此對方的確很有誠
意，「雖然佢哋講得唔係好純正，但我哋都好欣
賞佢哋肯盡量講！」
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首度舉辦、一連兩日的香

港中聯辦「公眾開放日」昨

日圓滿結束。雖然是第二日

的開放，市民對中聯辦的辦

公大樓已略知一二，但不少

人仍抱着興奮心情走遍各開

放區域，有小朋友開懷地吃

着中聯辦飯堂的點心離開，

也有人臨別依依捧着一本本

紀念畫冊在中聯辦門外合

照。有中學生及青年參觀後

表示，是次活動拉近了與中

聯辦的距離，中聯辦原來並

不神秘，還接觸了很多親切

友善的員工，並對他們操流

利的粵語感驚訝。參觀人士

盼望中聯辦以後多辦開放日

活 動 ， 「 門 常 開 、 人 常

在」。 ■香港文匯報記者

圖/文：林浩賢、莫雪芝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）一連兩日
的中聯辦開放日昨日圓滿結束。多名政界人
士認為，這有助增加港人對中聯辦作為中央
駐港的聯絡機構的了解，而了解更多自然能
減少不必要的誤會，更有助全面深入理解
「一國兩制」，令一些惡意抹黑不攻自破。
他們期望，中聯辦能定期舉辦開放日，讓更
多香港市民可以進入大樓參觀，以及與中聯
辦員工交流。

陳勇：距離拉近
港區全國人大代表、新社聯理事長陳勇表

示，不少新社聯成員及義工都前往參觀，他
們的感覺就像首次參觀駐港部隊軍營、首次
上「遼寧號」般興奮，「始終這是中聯辦首
次對外開放，他們感覺到中聯辦員工都十分
友善。以前他們看過些報道都覺得中聯辦很
『神秘』，這次大家的距離拉近了，他們認
為中聯辦其實也頗平易近人。」
對於開放日陸續有來，陳勇認為這有助港

人了解「一國」原則及內地的「一制」，
「正如香港搞憲法日及國家安全日的活動一
樣，可以幫助港人全面深入了解『一國兩
制』，始終落實和執行都是靠人」，而這也
可令別有用心者對中聯辦的抹黑不攻自破，
因事實擺在港人眼前，勝於雄辯。

容海恩：盼每年3次
新民黨副主席容海恩表示，中聯辦作為

中央駐港的聯絡機構，一直有在不同場合
與市民接觸及溝通。而是次舉辦開放日的
做法相當好，可讓逾千名市民入內參觀，
了解辦內的架構及運作，包括有部分工種
及職位是聘請港人擔任，對港人來說是相
當有趣的。
她更笑言，中聯辦應該更早開放予市民參

觀，因為越讓市民對中聯辦有清楚了解，就
越能化解誤會。她建議中聯辦將開放日「加
碼」至每年3次，讓更多市民有機會參觀。

吳永嘉：減少不必要誤會
工業界（第二）立法會議員吳永嘉表示，

過去市民大眾對中聯辦的了解不多，遑論能
夠進入大樓內參觀，而中聯辦主任王志民開
拓新風氣，以開放日的形式，讓市民能夠親
身體會中聯辦的架構、運作，增加透明度，
亦可以減少一些不必要的誤會。他又指，中
聯辦在加強與香港市民溝通的過程中，更可
以掌握市民的訴求，更能發揮作為中央駐港
聯絡機構的角色。

顏汶羽：了解角色
青年民建聯主席顏汶羽表示，中聯辦定期

舉辦開放日，有助香港市民更理解中聯辦的
職能及日常工作，期望日後有更多香港市民
可以進入大樓參觀，以及與中聯辦員工交
流，深入了解中聯辦的角色。
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詹同學：員工多才多藝
住在中西區的我平日只會路
過中聯辦門口，如今終於能與
媽媽及弟弟進內參觀。中聯辦
員工真的多才多藝，3樓走廊
擺滿了他們的書畫作品，9樓
圖書館則充滿文化氣息。我的
兩位弟弟最愛與中聯辦員工在
9樓活動室打乒乓球，因為員

工好親切，而且願意指導球技。

李先生：「門常開」卸戒備
中聯辦昔日重門深鎖，宛如
市民「禁地」，此次開放日，
市民能與中聯辦員工零距離地
接觸，完全體現中聯辦願意達
至「門常開」的誠意。我特別
喜歡佈景版上「歡迎市民走進
中聯辦」的字句，因為中聯辦
藉此顯示了願意與市民溝通的

決心。我也很期望中聯辦再辦開放日活動。

羅同學：願為員工設想
對 9樓文體活動室印象深
刻，特別是在健身房看到窗外
令人陶醉的香港景色。整個活
動室反映中聯辦是為員工設
想，具人文關懷，因為它願意
在辦公大樓預留一層作員工休
憩場所，有助職員在面對繁重
公務時紓壓。

楊太及楊小朋友：難忘粵語傾偈
今日參觀非常開心，因為職
員平易近人，用流利粵語與市
民溝通。女兒最喜歡9樓文體
活動室的鋼琴，因為音色優
美，另外8樓員工飯堂也有很
多美味的茶點，讓人十分難
忘。

周先生：紀念品具特色
昔日中聯辦給我的印象有些
神秘，參觀後發現中聯辦的設
施原來十分完善，而且員工待
人有禮，予人專業的感覺。我
特別喜歡中聯辦附送的紀念品
跟畫冊，富有濃厚的中國傳統
特色。

徐先生：拉近彼此距離
中聯辦首次開放日有助市民

更清晰地了解其日常工作、歷
史及建設香港的貢獻。有人過
去會覺得中聯辦「神秘」，而
是次活動正好讓市民了解到一
眾員工除了工作外，亦與港人
有着同樣多才多藝的一面，故
今次開放日辦得十分成功，有

助拉近彼此距離，並對中央政府與香港特區政府
的溝通產生積極作用。

鄭小朋友：員工親切又帥
中聯辦的員工非常有禮貌，

而且很多員工都很帥，十分平
易近人。我最喜歡員工飯堂提
供的茶點，其中「驢打滾」最
好吃，一旁的員工也很有耐性
地講解各項特色茶點的背景，
讓我了解很多中國飲食文化。

黃先生：有特色有氣勢
參觀後，發現中聯辦大樓內
部裝修非常有特色，例如裝飾
華麗的中式及西式宴會廳非常
有氣勢，而且員工在開放日全
部穿正裝引領市民參觀，又用
粵語跟我們溝通，讓我留下既
專業又親切的印象。

李先生及李太：破除神秘面紗
我和太太都很高興能走進中

聯辦，釋除神秘感。每位中聯
辦員工都充滿笑容，熱情地為
我們解說大樓中的每項設施，
而且他們並非「背稿」，而是
因應參觀人士的要求與興趣等
進行生動解說，給人非常貼心
的印象。

譚太：冀再辦開放日
我與很多青年朋友一同到中

聯辦參觀，發現大樓設備先
進，而且有很多充滿歷史知識
的展品，有助市民了解祖國。
我覺得中聯辦員工十分親民，
而且處處為市民着想。我也希
望中聯辦能多辦開放日，讓更
多市民來親眼看看，親身感

受，更加了解中聯辦員工對香港的付出。
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